

**FERRO
CARRILES.**

De Palma a Manacor
3'15 (mixto)—8'10 m. y 2'45 t.
De Palma a La Puebla
3'15 (mixto)—8'10 m. 2'45 y 4'15 (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puebla
3'15 (mixto), 8 m.—5' t.
De La Puebla a Palma
4 (mixto), 8'25 m. y 5'30 t.
De La Puebla a Manacor
4 (mixto), 8'25 m. y 5'30 t.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 2 t.

**VAPORES
CORREOS.**

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Mier. 2'25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 3 t. Valencia.—Sáb. 2'25 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 11. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGIER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

¿QUÉ HACE FRANCIA?

Todos los ojos tienen puesta su mirada actualmente en la República francesa. ¿Qué hará Francia en vista de la actitud resuelta de la Gran Bretaña? ¿Persistirá la inteligencia concertada mucho antes del bombardeo entre las dos grandes potencias, ó se enfriará por el temor natural de que el gabinete de Mr. Gladstone sobreponga á la influencia francesa en todos los asuntos que tienen conexión con la cuestión de Oriente? A juzgar por el silencio significativo que guarda la prensa autorizada de París que hasta hace pocos días se mostraba simpática á Inglaterra, y á juzgar también por las palabras pronunciadas por el primer ministro en el Parlamento inglés declarando que no tiene derecho á discutir los motivos en que funda Francia su nueva actitud, parece que la opinion de nuestros vecinos, antes firme y resuelta, anda ahora vacilante y recelosa. Teme, por una parte malquistarse con Inglaterra porque sabe que el desacuerdo con ella equivale al triunfo de la política de Bismarck; teme á la alianza por otra, porque cree verse expuesta á ir á la zaga de la iniciativa británica, que en estas cuestiones de Oriente ha de ser siempre decidida, tenaz y enérgica.

Comprende que su posición de gran potencia le obliga á intervenir en los asuntos de interés europeo, porque vá en la intervención su honra y su prestigio. Arma la más poderosa flota que haya jamás reunido nación alguna; embarca en ella tropas expedicionarias de tierra; ordena que en sus puertos militares no se descansen ni de noche ni de día; envía á las costas de Alejandria sus naves, y cuando tanto apresto y tanta energía parecían indicar que, por fin, Francia reclamaba su puesto en este gran conflicto con el doble objeto de mostrar su imponente poder y de humillar al gran canceller,

cuyo único propósito es reducirla al aislamiento; cuando se le ofrecía ocasión de trocar en ineficaz y estéril la habilísima política de Alemania perseguida con una tenacidad y una constancia de que hay pocos ejemplos, vemos al gobierno de Freycinet presa de dudas, mirando á los cuatro puntos del horizonte, viendo peligros y en cada uno de ellos, sin comprender que el mayor riesgo que puede correr la gran República, es demostrar en los presentes momentos que no sabe vencerse á sí propia, afrontando de lleno las grandes responsabilidades que forzosamente contraen siempre los grandes pueblos en las crisis supremas de su vida.

Francia ha de cambiar la actitud si tiene formal empeño en que su voz y su voto sean pesados y medidos por las grandes potencias; repuesta de la catástrofe de 1870, organizado su ejército, en prosperidad creciente sus intereses materiales, contando con una flota formidable, inferior solo á la de la Gran Bretaña, posee medios suficientes para hacer sentir su acción bienhechora en el mundo. No la queremos ver en aventuras locas como la de Mentana ó la de Méjico, ni deseamos que la grande y generosa nación consuma la sangre de sus hijos y sus tesoros en empresas sin objeto, como las que acometió pérfidamente Napoleón III; pero la queremos ver, en cambio, con una política internacional definida, saludable, seria, que restaure su poder y su influencia en Europa contra los designios de su enemiga, la raza germánica. Los hombres de Estado franceses, que han derrochado, permitásenos la voz, al talento, la energía y la habilidad en todas aquellas cuestiones que han afectado á la consolidación de sus instituciones y al régimen interior, no han procedido con el mismo acierto en los asuntos internacionales. No ha existido jamás nación alguna que haya inspirado mayor simpatía que Francia después de la guerra de 1870; la opinion

pública en Inglaterra, en Italia, en España, en Austria, en Grecia, en todas partes, se condolió de la caída del gran pueblo, echando al Imperio un desastre cuya responsabilidad, en perfecta justicia, no corresponde, ciertamente, á él solo.

Desde entonces, las torpezas se han sucedido unas á otras; contaba, más que con nuestra amistad, con nuestro afecto, y le enfrió con la conducta, ni muy noble ni muy clara que con esta infortunada nación española tuvo durante la guerra civil; contaba con la entusiasta adhesión del pueblo italiano, y la adhesión se ha convertido en desvío; contaba con la amistad firme de Austria, y Austria hace causa común con el gran canceller, recibiendo en premio el consentimiento para ocupar la Herzegovina y la Bosnia; contaba, sin ningún género de duda, con las simpatías del pueblo inglés, y como si se propusiera perderlas, el gobierno vacila en sellar la inteligencia pactada, y la prensa oficiosa se permite ya frases como esta de la «France» que no pueden ser ni más impolíticas ni más desdeñosas: «Entre los salvajes y los ingleses estamos por los salvajes.» Si Europa hubiera usado lenguaje semejante no hace muchos meses cuando los barcos franceses bombardearon á Sfax, no habría pensado la República en el protectorado de Túnez.

Pero de todas maneras, repetimos aquí la opinion que hemos manifestado días atrás en «El Globo.» Dada la situación de las cosas, dados los elementos que entran en juego actualmente para la solución de la cuestión egipcia y los que han de obrar si por desgracia renace el problema de Oriente, Francia, mal de su grado, habrá de ser la aliada natural de Inglaterra, y compartirá con ella la responsabilidad de los sucesos que están por venir. De lo contrario, habría de resignarse á una nulidad que hoy por hoy no está en su conveniencia consentir. Los telegramas, que hasta ahora traían noticias confusas

sobre este punto, son ya más explícitos; el acuerdo entre ambas naciones, según los despachos de nuestro servicio particular, es completo, y todo hace esperar que Francia, mirando al fin por la conservación del puesto que ocupa en Europa, y celosa de su rango y de su prestigio, no ha de dejar correr los acontecimientos sin tener en ellos la participación que le reclaman juntamente sus propios intereses y los intereses más altos de la civilización.

Hoy se trata de la seguridad del Canal de Suez y de tener á raya á Arabi-bey, que si tuvo audacia para conspirar, no tiene valor para combatir; mañana se tratará de la solución del conflicto de Oriente; y Francia está en el caso de sentar precedentes que pongan de manifiesto que no rehuye las responsabilidades de los grandes pueblos.

(De El Globo.)

EGIPTO.

Los telegramas que recibimos hasta la madrugada traen noticias del mayor interés sobre los sucesos de Egipto. La escuadra se disponía á cañonear de nuevo los fuertes, pero la bandera de parlamento izada en algunos de ellos, y la conferencia celebrada entre lord Seymour y algunos jefes egipcios, sobre la cual no se tiene la menor noticia, han evitado que se reanudara otra vez las hostilidades.

Alejandria es presa de las llamas y todo hace creer que á estas horas habrá desaparecido el magnífico barrio europeo. Antes de abandonar la población, la soldadesca desenfrenada y los beduinos han convertido en ruinas por medio del saqueo y del incendio la riquísima ciudad del Mediterráneo, en donde eran considerables y valiosos los intereses de Francia y de Inglaterra.

FOLLETIN.

LOS JUGUETES CIENTÍFICOS.

No he visto á nadie más indignado que á Mr. Poitrinas, docto presidente de la Academia de Ciencias, delante de un puesto de un vendedor ambulante en un «boulevard» de París. Debemos consignar ante todo, que Mr. Poitrinas es hombre de severas costumbres. Si hubiese sido miembro del Areópago, de seguro condenaría á Friné á veinte años de trabajos forzados. Pasa por doquier sin dirigir la vista á nada de cuanto tenga el menor atractivo ó pueda seducirle: su corazón no vive más que «por y para» la física. Pero guardaos mucho de hablarle del calórico, de la óptica y del sonido.

Dedicase á la electricidad especialmente y no sabe nada á que se refiera á esa rama de la ciencia. Además, es preciso que no se le hable más que de algunas leyes—las suyas; de ciertas experiencias—las hechas por él, de unos cuantos fenómenos—los que él haya observado. Todo lo demás no es nada. Llega hasta á conceder que Volta y Calvani han existido; pero al lado de Poitrinas, ¡que valen esos pigmeos!

Ibamos juntos, departiendo amigablemente sobre ese tema, cuando las palabras: «espectro solar y Newton», dichas con gangosa voz por un vendedor, hirieron nuestros oídos. Llevé á mi docto colega hacia donde oíamos y nos encontramos con el puesto ambulante de un vendedor de peones.

«Señoras y caballeros,—decía el industrial, á un par de burlonas modistas, cua-

tro soldados, un mozo de pastelería, cargado de bollos y tortas, y á los dos sabios que ya conocen mis lectoras, Mr. Poitrinas y... yo que era la «escogida concurrente» que le escuchaba. El peon que tengo la honra de enseñar, no es ni más ni menos que una hélice de siete vueltas, pintada con los siete colores del espectro solar, ó del arco iris. Ya sabreis todos (¡) que el ilustre Newton, fué quien descubrió la composición de la luz. Mi peon, es uno de las aplicaciones de tan bella teoría científica. Para demostrar que en el acto la luz del sol, está formada de la reunión de siete colores que son:

Morado, anil, azul, verde amarillo, naranjado y rojo.

Basta hacer que gire el peon en los dedos índice y pulgar, como lo hago ahora, y al recibir la vista la impresión simultánea de los siete colores, el peon, en su rápida rotación, parece pintado de blanco, lo cual confirma las aseeraciones de Newton. Véase la clase, señoras y caballeros: examinen Vds. este artículo extraordinario. ¡Doy trece en docena!

—¿No es indigno—exclamó Mr. Poitrinas—ver á Newton y sus admirables trabajos en manos de estos vendedores ambulantes? ¡Vámonos de aquí! ¡Esto es prostituir la ciencia!

—Protesto contra esa idea—le dije yo.—¿Qué veis de malo en que un industrial, que no falta á nadie con sus gritos, haga inteligible y palpable á todo el mundo el análisis y la síntesis de la luz solar? Ya lo veis: se le escucha, se compra su aparato; de seguro, hay mil personas por hora alrededor de su puesto. ¿Cuántas, á no ser por él, habrían oído hablar del descubrimiento de Newton? Ni siquiera diez. An-

tes de ocho días, todo París estará familiarizado con la teoría de la descomposición de la luz. Gracias á ese bigardo, que no es, en resumidas cuentas, más que un vulgarizador de la ciencia, el obrero, la mujer del pueblo, el niño, sabrán tanto como vos sobre ese asunto. ¿Prefereis acaso que la luz estuviese oculta bajo una tupida pantalla en esos libracos viejos que nadie, á no ser vos, se atrevería á leer?

Mr. Poitrinas levantó los ojos al cielo; pero sin darle yo tiempo á replicar, continué «speech»:

—Se prostituye la ciencia, según decís: ¡pues tanto mejor! Me alegro muchísimo. Ya la veis correr por las calles, antiguamente los brujos y los espíritus malos, y salir al paso de los vagos y de los indiferentes.

Vos la queréis abrupta, seca, angulosa, dándose aire de importancia, y no descubriendo sus arcanos sino á un cortísimo número de iniciados. Yo quiero que sea cortés, amable, que se ponga al alcance de todo el mundo, desde por la mañana hasta la noche, siempre asequible y fácil, se duetora, y bonita. Desde el teatro al salón de baile, desde la cátedra, hasta la mesa del café, desde el suntuoso almacén hasta el puesto ambulante, veo á la ciencia extenderse y multiplicarse por todas partes, cual saludable «maná» La veo acogida por la mujer, buscada por el hombre frívolo, acaparada por el niño, y yo no puedo dejar de felicitarle de ese resultado. ¡Abajo los doctrinarios, los pedagogos y los pedantes, y vivan los modestos obreros que se didican á aplicarla hasta á los más triviales artículos!

Indignado monsieur Poitrinas, soltó mi

brazo, atravesó el «boulevard», y desapareció.

En el bazar de un comerciante de novedades, muy conocido, otro espectáculo, no menos doloroso para él, le aguardaba.

Buscaba Mr. Poitrinas un juguete para su hijo y se dirigió á la sección especialmente dedicada á ese ramo.

Le seguí. Y no sabiendo que estaba yo tan cerca, se detuvo largo tiempo ante una porción de cajas donde había pilas, telégrafos eléctricos, teléfonos, adófonos, electrofonos, microfónos, plumas y lápices eléctricos y toda una colección completa de los más notables descubrimientos modernos. Mientras estuvo allí, muchas señoras compararon diversos juguetes de esa especie. Vi colegiales de doce años manejar las electro imanes cual profundos conocedores de su teoría; les oí hablar de «bieromatós» y de corrientes, de polos negativos y tubos Geissler.

—Si señora,—decía uno de los amables dependientes del bazar,—tomad los dos electrodos con la mano, y recibireis una sacudida.

—Ya conozco eso; decía la señora—veamos otra cosa.

—Tenemos también bovinas de Rumkoff—hasta los horterillas le conocen ya—con todos sus accesorios, tales como el interruptor de la corriente y el commutador varillas de Wollaston, mesa de experiencias, pistoletos de Volta...

—Lo conozco,—decía la señora.

Mr. Poitrinas no se movía de allí.

(Se concluirá.)

La flota británica no ha dirigido ni un solo proyectil á la ciudad; no cabe ningun género de duda, pues, acerca del origen de la destruccion de Alejandria.

Se ignora la suerte del khedive; los telegramas son confusos en este punto; mientras los unos parecen indicar que se halla á salvo, los otros afirman que está situado en su palacio por las turbas de beduinos.

Nos inclinamos á creer que su vida no corre gran riesgo despues de la conferencia celebrada ayer mañana entre los jefes partidarios de Arabi-Bey y lord Seymour; positivamente el almirante inglés exigiria el respeto á la persona del khedive entre cualesquiera condiciones que haya podido pactar con los delegados del partido militar. Los europeos que no pudieron ó no quisieron refugiarse á bordo, fueron sorprendidos y degollados villanamente por el populacho entregado á horrible anarquía. El desembarco y la ocupacion de Alejandria por los ingleses se habrá visto legitimado y justificado por este hecho; si faltaba alguna razon á Inglaterra para que sus tropas ocupasen la ciudad, los acontecimientos se encargan de dársela. Segun un telegrama de origen privado, la ocupacion es ya un hecho, y las fuerzas egipcias han huido, internándose á puntos que hasta ahora desconocemos. Vencido el partido militar y situado el khedive, no hay más autoridad actualmente en Alejandria que la de Inglaterra, la cual no la exajerará de seguro, para no complicar más estos difíciles asuntos y para no alarmar la susceptibilidad de las grandes potencias.

Un rumor, del cual ya nos hicimos eco ayer, se confirma hoy en diversos telegramas de distinto origen. Parece que Inglaterra ha buscado el apoyo de Turquía y que lo ha encontrado para dar solucion á la cuestion de Egipto. No nos atrevemos todavía á calificar este rumor de absolutamente exacto, pero sí de verosímil.

La diplomacia turca nos tiene acostumbrados á estas sorpresas y ya no nos maravilla el cambio continuo de pareceres del gobierno de Constantinopla. No hace mucho tiempo era el aliado y el servidor de Inglaterra: poco despues se puso á la devocion de Alemania, contrarestando así los intereses británicos, y ahora, cuando nadie podia pensar que abandonase los planes del gran canceller, se pone en camino de olvidarlos para secundar otros diametralmente opuestos. El gobierno del sultán demuestra con esta versatilidad, que ni tiene política determinada, ni rumbo fijo; atiende sólo á un interés, al interés supremo de conservar un poder que se le vá de las manos y una autoridad que de dia en dia es mas disputada. Acércase á quien cree que le puede prestar algun auxilio, convirtiéndose en juguete de las ambiciones de las grandes naciones europeas.

Así, poco á poco, se vá preparando de nuevo la cuestion de Oriente, de la cual es un aspecto de escasa importancia la cuestion actual de Egipto.

(De *El Globo*.)

LA OPINION.

PALMA 19 DE JULIO DE 1882.

PESIMISMO.

Un colega democrático repetia dias pasados la conocida frase de Aparisi *esto se vá*: pero con tan marcado pesimismo que no se recató en decir que venga lo que venga despues de la fusion, lo prefirió mil veces á lo actual.

Mal se aviene este programa hijo de la desesperacion ó de la impaciencia, con el de sus antiguos ó modernos correligionarios, hoy divididos en dos bandos, y con las ideas de prudencia y prevision que deben imperar en todo grupo verdaderamente liberal.

El colega aludido que no puede menos de estar afiliado á una de las dos fracciones, parece que no ha pasado de aquellos felices tiempos en que el *todo ó nada*, del cual es una variante el *venga lo que viniere* era la bandera de su partido: y por esto á los desmayos que producen las desilusiones opone el radical remedio de quitar estorbos aun á trueque de dejar

abierto el hondo abismo en que á la postre caeriamos todos.

Pocos son por fortuna los hombres y las agrupaciones que como el desorientado colega buscan en lo desconocido la solucion del problema planteado por la política imperante.

Los conservadores, no dicen como aquel, caiga el gabinete y venga lo que viniere: sino, caiga Sagasta á condicion de que le sustituya Cánovas ó la fraccion menos viable que le prepare su seguro advenimiento.

La izquierda dinástica, hállase en embrión ó formada, no dice tampoco, caiga la fusion y venga lo que viniere: sino que modifique su política, que levante en alto la antigua bandera del constitucionalismo, y que cumpla las promesas que hizo en los dias de desgracia: y aun para esto, le concede de plazo el interregno parlamentario que ha creado la suspension de las sesiones.

El zorrillismo, cuya autoridad no rechazará de seguro el colega á que venimos aludiendo, ¿que ha dicho por boca de su jefe y repetido por medio de sus órganos en la prensa? No que desaparezca el ministerio y venga lo que viniere, sino que caiga todo lo existente para que pueda cumplirse el programa de la revolucion. ¿Lo dada el colega? pues preguntate al empedernido desterrado si está dispuesto á promover un motin para derribar á Sagasta y verá lo que le contesta.

Y si del zorrillismo pasamos al martismo, ramas enfermizas del viejo partido radical, y al que tambien es imposible que niegue la autoridad el apreciable colega que nos ha inspirado el presente artículo, máxime si está conforme con la política evolucionista del mas elocuente y maquiavélico de los oradores demócratas-progresistas, ¿como hallar en sus palabras ni en sus actos, nada que incline al, venga lo que viniere, tan ligeramente proclamado por torpesa política ó por amor á la popularidad mas bastarda y peligrosa?

Oigamos como testimonio á *El Progreso*, que en uno de sus últimos números da cuenta de la expansiva conferencia que uno de sus redactores ha tenido con el Sr. Martos á propósito del tercer partido dinástico;

«Piensa el ilustre orador—dice el artículo—que no es cuerdo contrariar la organizon de la izquierda monárquica, pues al fin supone un paso adelante, considerando desatinado el propósito de acibarar sus dias si llegará á conquistar la régia confianza. A su ver esa nueva parcialidad tiene derecho á recibir de los republicanos, en ó fuera del gobierno, todo el aliento, toda la benevolencia, todo el apoyo necesarios para contrarestar la extrategia conservadora hasta el último limite posible y extender hasta el último limite posible la mecánica de la legalidad establecida.»

Luego, si lo que hay que contrarestar en primer término es la extrategia conservadora y extender hasta el último limite posible la mecánica de la legalidad establecida, no hay para que decir lo absurdo é impolítico que es el programa radical que llega á preferir la situacion de Pidal ó Cánovas á la simbolizada por todas las debilidades de Sagasta.

Pudiéramos aducir otros ejemplos para demostrar cuan de capa caída anda en nuestros dias la política pesimista, pero no lo haremos por no dar demasiada extension al presente artículo y ofender el buen sentido de los que piensan que la época de las revoluciones á plazo fijo, de los pronunciamientos de otro tiempo y de los motines contratados, pertenecen á la historia de las impacencias precoces.

Nuestra situacion no puede ser más franca y definida: jamás contribuiremos á la caída de Sagasta para dar un paso atrás: pero si podemos ayudar al advenimiento del tercer partido, sin comprometer lo que hemos conquistado desde el 8 de Febrero del año último, tanto si es Moret ó Lopez Dominguez el llamado á

regir los destinos del país, como si el Duque de la Torre, con Martos y Montero Rios, para el caso de que crean que sin abdicar de sus convicciones republicanas es lícito servir á D. Alfonso á semejanza de lo que pasa en Italia con Cairoli, y en Inglaterra con Bright y en Portugal y en Bélgica con republicanos de la misma talla, ni ha defaltar nuestro concurso, ni nuestras fuerzas, ni nuestros votos.

Lo hemos dicho ya y lo repetiremos aun: no somos pesimistas y por esto no podemos confundirnos con los radicales que quieren la revolucion *por fuerza* ni con los que prefiriendo el *venga lo que viniere* quieren la pérdida de las libertades relativas y la conquista del bien absoluto que proporciona el caos.

Extracto del *Boletín Oficial* de esta provincia núm. 2.408 correspondiente al 18 del actual.

El Gobierno civil publica un telegrama anunciando que según declaración de los facultativos de cámara S. M. la Reina ha entrado en el quinto mes de su embarazo y la Ley de 17 del actual reformando algunos artículos de la de Reemplazos vigentes.

La Delegación de Hacienda reproduce una Real orden sobre la forma en que han de satisfacerse los créditos abonables en deuda amortizable al 2 por ciento interior.

La Administracion de Propiedades é Impuestos emplaza á D. Cristóbal Arnau y Lerna empleado cesante para que se presente á oír la notificación de una providencia, y publica la relación de las fincas del Estado adjudicadas por la Direccion General de Propiedades y derechos del Estado en 30 de Junio último.

Los Ayuntamientos de Costitx, Santa Eugeuía, Campos, Llubi, Alaró, Son Servera, Lluchmayor, Sineu, Maria y Marratxi anuncian tener expuesto á efectos de reclamación el reparto de la contribucion de Inmuebles Cultivo y Ganadería correspondiente al año económico actual.

El Juzgado de la Catedral llama á los que se crean perjudicados con la inscripción en el Registro de la Propiedad á nombre de D. Micaela Bauzá y Crespi, de una casa meson situada en la calle de la Lonjeta de esta ciudad. Saca á la venta en pública subasta una pieza de tierra en el término de Santañy y cuatro en el de Algaida. Llama á los herederos de Jose y Jaime Mulet y Moyá, declarados muertos en cuanto á los efectos civiles, y cita á D. Tomás Rocaberti de Dameto para que comparezca en autos declaración de pobreza instada por Jaime Rosselló y Moranta.

El Juzgado de Manacor publica una sentencia declarando pobre en sentido legal para litigar con sus hermanos á Miguel Pomar y Santandreu.

Un fiscal militar de infantería emplaza á D. Francisca Lliteras Cremant para que comparezca á prestar una declaración.

Un fiscal militar de Marina llama á los dueños de cinco bultos de tabaco de contrabando apresados el 22 de Mayo en punta Ferrutz.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma en la sesion celebrada el dia 14 de Julio de 1882.

Aprobada el acta de la anterior se autorizó la ejecucion de obras en las calles de Furió y Sto. Cristo.

Se acordó una gratificación para el cabo de serenos por los servicios que ha prestado cuidando del alumbrado público.

A propuesta de la Comision de Hacienda se desestimaron varias peticiones de pago de interes por capitales que adeuda el ayuntamiento y se adoptaron algunos acuerdos de interes particular.

Se acordó emprender el traslado de la escuela de niñas de la parte baja de esta Ciudad.

Se acordó ofrecer al Gobierno la cantidad de 80000 duros anuales por el encauzamiento de consumos.

Se levantó la sesion.

Hemos recibido, y agradecemos el obsequio al que nos lohaya dispensado, algunos ejemplares de un folleto que con el título de *Agua en las Poblaciones* ha visto la luz en la Tipografía de nuestro amigo D. Pedro José Gelabert dándose á conocer su autor con las iniciales E. G. y S. El cuaderno, que hemos hojeado lige-

ramente, contiene datos y comparaciones oportunas sobre abastecimiento y canalización de aguas en esta ciudad y expresa el deseo de que la canalización se lleve á efecto...

Se llevará indudablemente.
Ad kalendas greecas.

Nuestro colega el *Baleár* vió anteanoche en la calle de Cererols á un sujeto vendiendo públicamente pájaros de los que la Ley de caza prohíbe cazar en todo tiempo.

Pues si alguien quiere *ver, veria* las numerosas y grandes remesas que de estos animales se embarcan para la Península.

Por esto tendria que *ver*, por lo que no es extraño que nadie lo haya visto.

Aprobamos de todas veras la disposicion que se ha adoptado de que se riegue el camino de ronda comprendido desde el fiolato del ruelle hasta el extremo Oeste del puente de Riera á la entrada de Santa Catalina, operación que hace muchos dias vienen practicando tres hombres con bombillo, aprovechando para ello las aguas del mar.

Los vecinos de Sta. Catalina y los muchos transeuntes que á todas horas aprovechan aquella vía agradecen sinceramente esta mejora.

El Democrata, dá traslado á nuestro amigo D. Juan Bauzá, de un suelto que publicamos el sábado, en el cual deciamos, que con infraccion manifiesta de las Ordenanzas Municipales, se habian corrido dos ó tres toros (mansos corderos en figura de buey, segun *El Constitucional* que lo entiende) por las calles del Carmen, San Elias y Rambla, y añade que dicho señor es el Teniente de Alcalde de aquel distrito.

Es extraño que *El Democrata* haya incurrido en semejante equivocacion, pues debe saber que las calles de que se trata no están situadas en el distrito del señor Bauzá sino en el del propietario del colega D. Antonio Marroig; pero prescindiendo de esto, debemos hacer constar, que concediendo permiso el Alcalde, no pueden negarlo los Tenientes, pues obran siempre bajo la direccion del primero, segun dispone la ley Municipal.

Copiaremos el artículo de las Ordenanzas Municipales que hace referencia al caso, y veremos si *El Democrata* y *El Constitucional* tienen valor para sostener, que no queda infringido, con los permisos que concede ó tolera el Sr. Ramis de Aire-flor, á menos que dicho Sr. no considere ANIMALES á los bueyes, como ya digimos en otra ocasion, por el nuevo hecho de que se les torea embolados, para evitar que hagan daño.—Dice el citado artículo.

«No se permitirá tener corderos, pavos, gallinas ni otros animales atados á las paredes de las casas, ni que sean paseados por las calles: esto solo podrá tolerarse atendido el arraigado de la costumbre, en la semana que precede á las fiestas de Navidad y Pascua de Resurreccion.»

El Comercio, *El Constitucional* y *El Democrata* dan cuenta ayer de la reunion celebrada en el despacho del señor Gobernador con el objeto de escogitar los medios mas convenientes para terminar el conflicto originado por las tarifas de la contribucion industrial.

El Constitucional afirma, y no sabemos si con verdad, que asistió una comision del Ayuntamiento ademas de la Junta directiva del Centro Constitucional, el Sindicato de Palma, y otros individuos.

El Comercio, dice que acudieron numerosas personas influyentes de esta capital, industriales, individuos del sindicato y miembros del Ayuntamiento.

Pero *El Democrata* que es mucho mas extenso que sus compañeros escribe un largo artículo del cual vamos á extractar lo mas importante para conocimiento de nuestros lectores.

El Sr. Gobernador, segun nuestro colega, se mostró animado de los mejores deseos hasta el punto de decir que el sacrificio de su posicion personal estaba dispuesto á consumar si fuera necesario, para lograr la avenencia; añadiendo tambien que prescindiendo de si la contribucion es justa ó injusta, ni si los procedimientos adolecen ó no de vicios, el hecho es que en el Banco existen legalmente los recibos no satisfechos y que caso de no ser recogidos voluntariamente por los internados tendrian que hacerse efecti-

vos por los procedimientos que las leyes determinan: concluyendo por decir que habia obtenido del Gobierno un plazo breve de tregua y que suplicaba que dentro de él se allanaran todas las dificultades.

Escitado por alguno el Sindicato Balear, habló por boca del Sr. Pons para decir que todas las consideraciones expuestas por el Sr. Gobernador, se habian tenido en cuenta en tiempo oportuno y á pesar de ellas, las circunstancias habian precisado á los industriales á lanzarse por el camino de la resistencia y que la voz del Sindicato aconsejando el pago no podia ser obedecida: para recoger los recibos del Bancoañadia existe una imposibilidad material y para vencer estas dificultades no basta un plazo breve porque ellas exigen un estudio detenido. Hágase este y corrijanse en una forma ú otra los equivocaciones padecidas y los perjuicios y el pago vendrá inmediatamente.

El Sr. Rosselló dijo que existian dos hechos fundamentales en que todos estaban acordes el de que los recibos habian de ser recogidos voluntariamente ó por procedimientos de fuerza legales, y el de que el Ministro de Hacienda habia ocasionado notables perjuicios: ¿qué hace falta, preguntaba el Sr. Rosselló? que se concilien los dos hechos de que debe partir el arreglo: á saber: el pago de las contribuciones con la subsanacion de los perjuicios en la forma posible.

Terminó la reunion nombrando una comision que se avistara con el Sr. Delegado de Hacienda

Mucho aplaudiremos que termine pronto el conflicto que tanto hemos lamentado y del cual no es posible salir si se desconocen los deberes.

El periódico de que tomamos ayer la noticia de haber fallecido en la carretera de Sóller una señora que quiso tirarse de un carrito, rectifica esta noticia diciendo que el hecho ocurrió en el camino que de Manacor conduce á Felanitx; que dicha señora era la esposa de D. Miguel Planas; que el caballo tropezó lanzando fuera á los que iban en el pescante; que la repetida señora era uno de estos y los vestidos de la primera se enredaron quedando en el acto muy mal parada; que murió en su casa á la madrugada siguiente y por último expresa el deseo, con el cual estamos conformes, de que Dios haya amparado su alma.

El alma de la señora, se entiende.

Según expresa un colega el vapor que dijimos habia estado fondeado en nuestro puerto desde el domingo no era el *Tudor*, como suponian, sino el *Pinzon* que salió anteayer para Alicante con cargo y dos pasajeros.

Parece ser un hecho la venida de cuatro comisionados de apremios de la Península para proceder al embargo de los industriales morosos, por lo que es de presumir se empiece pronto aquella operación si de lo dispuesto en las nuevas tarifas no resulta conformidad con el parecer de dichos industriales.

Unimos nuestra voz á la de nuestro colega el *Isleño* para que por la Administración de Propiedades e Impuestos se faciliten á la prensa notas detalladas de la recaudación de los consumos en las cuales puedan apreciarse los ingresos por géneros ó grupos, dando con ello una satisfacción al público y á los periódicos la posibilidad de estudiar y comentar la administración, que ahora se ejerce, como quien dice, á cencerros tapados; pues no es factible al público que paga saber cómo y de qué manera se manejan sus intereses.

Tenemos la seguridad de que si hay hueca fé en la administración del citado impuesto no se pondrá obstáculo ni demora para que vean la luz pública los datos que con insistencia se vienen reclamando.

El vapor *Lulio* emprenderá mañana su viaje á Valencia, para cuyo puerto admite pasaje de ida sólo, ó de ida y vuelta á precios sumamente baratos, con motivo de las ferias que han de tener lugar en aquella capital y de los cuales podrán enterarse nuestros lectores por el anuncio que en el lugar correspondiente publicamos.

Como cuestion que actualmente reviste importancia, publicamos respecto del ejército egipcio los siguientes datos.

El ejército regular se compone de 49.000 hombres destinados á infantería: 4.800 á caballería: 2.700 á artillería: 1.200 zapadores: 600 en las compañías de obreros: 8.000 sandchak y 6.700 beduinos.

Al irregular pertenecen 5.000 hombres de la Gendarmeria (kawassen) y 3000 negros del Sudan.

El ejército total que en tiempo de paz consta de 84.000 hombres, asciende en el de guerra á 160.000 contando en ellos los soldados sacados de las tribus que generalmente van montados en dromedarios.

Cuéntase además 555 cáyones y 4.500 caballos y se tendrá idea fija de la organización militar del Egipto.

A última hora hemos visto formado en la plaza de Cort un piquete de infantería mandado por un capitán.

Suponemos que hoy debian empezar de nuevo los embargos.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de todo lo que ocurra.

Debemos decir algo acerca de la reunion habida en casa del Gobernador, de que nos ocupamos en otro lugar.

Lámala improvisada *El Constitucional*: pero por lo que indica *El Comercio*, de que el Sr. Somogi espuso el objeto de la reunion, comprendemos que de este partirian las invitaciones: y caso de ser así, no sabemos que razones habrá tenido para llamar á unos concejales y no á los demás, á menos que no sea cierto lo que dice *El Constitucional* de que asistió una comision del AYUNTAMIENTO y no simples individuos revestidos de aquel carácter.

Lamentamos también la falta de consideracion que se ha tenido con la prensa no invitándola: no solo por lo que es y representa, sino porque al igual de los demás contribuyentes ayuda á las cargas del Estado con la cuota que corresponde.

Y lo decimos porque no fuimos invitados ni sabemos que en general lo fuera. Si ha habido excepciones, peor.

A las once y tres cuartos ha fondeado esta mañana procedente de Alicante é Ibiza el vapor *Jaime I.* con la correspondencia y 23 pasajeros.

Programa de las piezas que tocará la música mañana en el paseo del Parque.

1. Giralde, género Español.
2. Gran fantasia sobre el Carnaval de Venecia.
3. Noli ce la Dame de Corazon.
4. Gran Fantasia de los Hugonotes.
5. Jota del Salto de pasiego.

NOTICIAS VARIAS.

LA SITUACION DE PORTUGAL.

La lectura de los periódicos portugueses no solo de los republicanos, pero también de los progresistas y constituyentes monárquicos, da motivo bastante para creer que está incubándose una radical trasformacion en el país vecino.

Cierto que nuestros hermanos propenden de suyo á la exageracion y descuelan por su facilidad en pintar con negros colores los hechos más nimios é insignificantes; así y todo, en los momentos actuales hay motivo para pensar que está á punto de desmoronarse la situacion regeneradora, cuando no la monarquía de Braganza; adherida desde hace mucho á la nacion lusitana, como quien dice con alfileres.

A originar semejante trastorno, ha servido, lo mismo que hubiera servido cualquier otro nimio pretexto, la subvencion votada en favor del ferro carril de Salamanca, aunque utilísima y no nada perjudicial para los intereses de la ciudad de Porto, inadmisibles, vergonzosa é irritante segun afirman á una los periódicos para todo el reino.

Procuremos extractar sin pasion el relato de los sucesos ocurridos en Lisboa y algunas otras ciudades portuguesas durante los dias 9 y 10 de Julio.

Para las nueve de la mañana del primero de dichos dias estaba anunciada en Lisboa, calle de San Marcial, una reunion cuyo objeto era elevar una protesta contra el citado ferro-carril, ante la Cámara de los Pares.

El gobierno puso en armas á la guardia municipal y la policia, y hasta se asegura que hizo circular un incendiario mani-

fiesto, por el cual se invitaba á los republicanos á adoptar las más enérgicas medidas.

A las nueve y media, cuando ya se habia congregado no poca muchedumbre, un comisario intimó al presidente del meeting la orden de atajar á los oradores, y atribuyóle por adelantado la responsabilidad de cualquiera perturbacion ó tumultos.

El presidente, señor Franca Netto, despues de formular una protesta abrevió en lo posible, y dirigióse en compañía de los miembros del comité y entre numerosos polizontes á la alta Cámara, en cuya mesa depositó la exposicion, autorizada por más de 12.000 firmas.

Casi al mismo tiempo verificábanse «meetings» en Evora y Averi-ro.

En la segunda ciudad se protestó, no sólo contra la subvencion, sino también contra el impuesto del maiz y la sal á pesar de hallarse rodeado el local por un escuadron de lanceros. Hubo vivas á la soberania del pueblo, á la democracia y á la república, mas no se alteró sin embargo el orden.

No sucedió lo mismo en Oliveira de Azemeis, en donde á vueltas de un verdadero motin, y tras no pocos gritos de «Viva la república, abajo el gobierno, pan barato» y «mueran los ladrones», fueron reducidos á prision los cabezas de motin. El pueblo entonces, indignado, se alborotó en tal forma que la policia se vió forzada á devolver la libertad á los prisioneros.

Al dia siguiente en Meda, las turbas incendiaron las oficinas de Hacienda y los archivos municipales. Igualmente fué arrasada la casa del interventor del fisco, el cual y el administrador y recaudador pidieron escaparse á duras penas.

Puestos en libertad los presos, al grito de «abajo el sindicato y el ministerio, la autoridad tuvo que eclipsarse, dejando entregada á sí misma la poblacion, en donde continúa el desorden, que se ha propagado ya á todo el distrito.

Algo semejante ocurre ó está á punto de ocurrir en el resto del territorio, cuyas ciudades, aldeas y villorrios, se asocian con creciente energia á la unánime protesta.

Los periódicos republicanos no ocultan ya sus propósitos.

«Fundemos la República, dice «O Século», y con ella podremos castigar, sin acudir á violencias y revoluciones, á los que traicionan al pueblo.» A lo cual agrega un diario monárquico: «La complicidad de la corona, la venalidad de los ministros, el servilismo de los pares y la baja de las costumbres políticas, no deben prevalecer sobre las clarísimas manifestaciones de la opinion pública.»

«O Progreso», periódico liberal dinástico, á pesar de su habitual sensatez, tampoco se queda corto. Alentando á los que protestan, exclama: «Adelante, adelante. El rey se ha puesto francamente al frente de la abominada negociacion, y el momento es solemne y decisivo. Adelante, no desaprovechemos este elemento de lucha, y lancemos por grito de combate el de «reformas, reformas.»

Lo triste es que, como de costumbre en las revueltas portuguesas, recaiga no pequeña parte de los odios políticos sobre España.

Seríamente aseguran tirios y troyanos que se les ha vendido á los españoles, para lo cual en la entrevista celebrada há poco en Villaviciosa entre los jefes de ambos Estados, se establecieron las cláusulas de un nuevo pacto de familia.

Tranquílense los portugueses; ni tenemos dinero para tanto, ni aunque lo supuesto fuera cierto—y es por el contrario ridículamente absurdo—cabria á la nacion española responsabilidad alguna en tales personalísimos convenios.

Allá se las hayan, y que Dios les depre buena fortuna. Nosotros se la deseamos, y ni su desconfianza ni sus injustas acusaciones serán parte á disminuir la sinceridad de nuestros fraternales sentimientos. (De *El Globo*.)

LAS ESCUADRAS EN ALEJANDRIA.

La magnífica bahía natural junto á la cual fué edificada la ciudad de Alejandro Magno, está, como es sabido, dividida en dos puertos. El de la derecha, al Nordeste, es el Gran Puerto de los antiguos, hoy si doble en dimensiones que el anterior. Puerto nuevo. El de la izquierda al Sudoeste, llámase Puerto occidental, ó Puerto viejo, y es comprendiendo la rada, ca-

En él están ancladas las escuadras europeas, y desde él han partido los cañoneros ingleses que han desmoronado las primeras piedras del vireinato de Egipto.

Estas escuadras componen un conjunto formidable: treinta y dos buques de guerra, de los cuales hay catorce ingleses, seis franceses, tres americanos, dos rusos, dos griegos, un italiano, un austriaco, un alemán, un holandés y un español.

Parte de estos buques, entre ellos tres ingleses, están (ó estaban últimamente), situados fuera del puerto, junto al dique que baja hácia el Sur; otra parte, mas considerable, donde figuran franceses, ingleses, holandeses, italianos, etc., en el ante-puerto. En el puerto propiamente dicho, no habia mas que una fragata francesa y un navio griego.—Así al menos lo determina un plano enviado al «Figaro» de París por su corresponsal en Alejandria.

Escuadra inglesa.

Hé aqui las escuadras que Inglaterra tiene dispuestas á operar en el Mediterraneo:

Escuadra del Mediterraneo en las aguas de Alejandria, á las órdenes del vice-almirante sir Beauchap Seymour, primera division, acorazados de primer orden: «Monarch, Alexandra é Invencible»; segunda division: «Inflexible, Superb, Temerary y Sultan.»—Escuadra de la Mancha, en aguas de Malta, á las órdenes del vice-almirante Dowel, primera division: «Minotaur, Aquincourt, y Orion»; segunda division: «Achilles, Northumberland», una escuadrilla de cruceros, avisos, cañoneros y trasportes.—Escuadra de Gibraltar, á las órdenes del contra-almirante duque de Edimburgo, primera division: «Hércules, Repulse y Vajillant»; segunda division: «Hector, Defense y Lord Warden.»—Escuadra de reserva en formacion, primera division: «Warrior, Agam non y Deu»; segunda division: «Ajax, Penélope y Dee», escuadrilla de cruceros, avisos, cañoneros y trasportes.

Aun podría Inglaterra armar ó disponer de otras escuadras lo cual constituye un poder naval verdaderamente formidable.

Escuadra francesa.

Escuadra de Levante, en aguas de Alejandria, á las órdenes del contra-almirante Corrad; buques acorazados.

Una division.—«La Galissoniere, Alma y La Thetis.»

Escuadra del Mediterraneo: en alta mar, á las órdenes del vice-almirante Krantz.

- 1.ª division.—«Gelbert, Friedland, Ocean.»
- 2.ª division.—«Trident, Marengo, Redoutable.»

Escuadra de reserva, en formacion, á las órdenes del vice-almirante Thomas-set:

- 1.ª division.—«Devastation, Heroine, Revanche.»
- 2.ª division.—«Savoie, Turenne, Surveillante.»

Los siete buques acorazados ingleses cuentan con 73 cañones y 3.796 hombres de tripulacion, á los que hay que agregar 1.200 marineros que se esperaban de un momento á otro.

Los tres acorazados franceses tienen 28 cañones y 1.440 tripulantes.

En cuanto á las fuerzas navales egipcias, se reducen á dos fragatas antiguas de madera, la «Mehemet-Ati» y la «Ibrahimich», y á un «yacht» llamado el «Marhoussa».

Hay que añadir el «Dangole», situado en Port Said, y ocho vapores de transporte en el Mediterraneo y cinco en el mar Rojo.

EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

En vista que el vapor LULIO, por falta de localidad no puede admitir todos los pasajeros que se han presentado esta Empresa desea de complacer al público ha determinado que el sábado 22 de los corrientes á las 7 de la tarde salga el vapor

BELLVER,

para VALENCIA y que este de regreso el miércoles 26 admitiendo pasajes á los precios anunciados que son como sigue:

	IDA SOLO.	IDA Y VUELTA.
1.ª clase..	30 reales.	50 reales.
2.ª clase..	20 »	30 »
3.ª clase..	10 »	15 »

Los billetes de ida y vuelta servirán hasta el 7 de Agosto próximo.

Se despacha calle de la Victoria, 14.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18 á las 4:45 t.

Recibido en Palma á las 6:20 t. Ha sido preso en Madrid el Marqués de Rays.

Arabi-Bey con los reclutamientos hechos en el Cairo intenta apoderarse de Port-Said.

Las escuadras protegerán el canal. Es segura la intervencion Europea en Egipto.

Turquía niegase á ella.

Interior, 28:10.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que padiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estomago, elevando toda debilidad y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 2.

La Cementera Mallorquina.

Gran fábrica de cemento situada en el Molino denominado del Palmer del término de esta Ciudad.

Tenemos el honor de anunciar á los señores constructores de edificios y á los propietarios en general, que esta Sociedad tiene establecidos sus depósitos en esta Ciudad, calle de la Longeta núm. 7, almacén de jabon y calle de Salas núm. 27 tienda, en que se espenderá al por menor cemento de superior calidad al infimo precio de 3 reales los 40 kilogramos y en los que se recibirán avisos para la adquisicion al por mayor conduciéndose á pié de obra dentro el casco de la poblacion y su arrabal.

Se garantizan las condiciones hidráulicas del cemento y se dan cuantas explicaciones se pidan sobre su empleo.

LLITERAS Y C.^a

La Cordelera Española.



SOCIEDAD ANÓNIMA.

PALMA DE MALLORCA.

Gran cordeleria Mecánica de jarcias y cuerdas de abacá de Manila, sisal, cáñamo blanco y alquitranado y de toda clase de hebras propias para la Marina, Minería, Agricultura y demás industrias en que entra la cuerda como agente auxiliar.

Unica cordeleria mecánica en España montada segun los mas perfeccionados adelantos de esta industria en Inglaterra y en los Estados Unidos. Las cuerdas de abacá de Manila y las de sisal ó héniquen se elaboran engrasadas ó en seco por el mismo procedimiento Norte-Americano.

Estas hebras sustituyen á la cuerda de esparto con gran ventaja por su resistencia, duracion y elasticidad.

Para precios y demás informes dirigirse directamente al señor Gerente de La Cordelera Española.

¡¡En tres meses!!

Unica clase de Teneduria de libros, por agrupaciones, con las insuperables ventajas siguientes:

Agrupaciones de alumnos.	Importe mensual para cada alumno.	Total trimestral para cada alumno.
Por 1 alumno..	3 duros.	9 duros.
Por 2 id..	2 1/2 id.	7 1/2 id.
Por 3 id..	2 id.	6 id.
Por 4 id..	1 1/2 id.	4 1/2 id.
Por 5 id..	1 id.	3 id.
Por 6 id..	1/2 id.	1 1/2 id.

Calle de San Miguel, número 94, principal.

TINTORERIA PARISIENSE DE FRANCISCO MARTI.

Se lavan y tiñen dejándolos como nuevos los trajes de caballero manchados ó que hayan perdido el color, sin necesidad de descoserles ni manchar las ropas interiores. Igualmente se lavan y estampan los de señora. Prontitud y baratura. Despacho calle de Jaime II, antes Bastairos, núm. 55. Fábrica calle de la Mision, núm. 46.—Palma.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.
SANTA MARGARITA VIRGEN.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Mision, dedicadas á su Santo Fundador.

VIAJE Á ARGEL.

El vapor español

Nuevo Mahonés,

saldrá de este puerto para el de ARGEL, el juéves 27 de Julio á la una de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

EL VAPOR

LULIO,

saldrá el juéves dia 20 de los corrientes para VALENCIA,

y con motivo de aquellas ferias tomará pasaje á precios tan reducidos como los siguientes:

	IDA SOLO.	IDA Y VUELTA.
1.ª clase..	30 reales.	50 reales.
2.ª clase..	20 »	30 »
3.ª clase..	10 »	15 »

Los billetes de ida y vuelta servirán hasta el 7 de Agosto próximo.

Se despacha calle de la Victoria, 14.

EMPRESA MALLORQUINA

DE VAPORES.

EL VAPOR

Mallorca,

saldrá de este puerto para el de ARGEL, el miécoles 26 del corriente. Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de Palacio, número 26.

Globos Mayet.

Los hay de diferentes precios y tamaños en la papeleria de José Tous, plaza de Cort, 14, frente á las Casas Consistoriales.

Unico depósito en Palma 8-4

Verdadera economia.

Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes inmorales, comprando los fósforos de cerilla á granel, á (peso). DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Precios reducidísimos.

IMPORTANTE. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 13

Aviso.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los dias de 11 de la mañana á 2 de la tarde. 12

AMA DE CRIA.

Se necesita una para criar en casa de los padres. Plaza del Carmen, 73, 2.º 7

AVISO.

Hay para vender dos escopetas sistema Remington y Lafoucheu. Darán razon, Mar, 15, 1.º 7

Para Alquilar.

Hay un piso con agua de fuente y de pozo terrado y demás comodidades, en la calle de Mesquida cerca al Borne número 9. Informarán en el entresuelo del zaguan número 3. 8-7

En la calle de San Roque, número 3, se alquilan unos entresuelos recientemente restaurados, de gran capacidad y que reúnen muchas comodidades. En la misma casa darán razon. 5

SUCURSAL DEL BANCO de España.

Queda ampliado hasta el 20 del actual el plazo para la admision de títulos del 4 por 100 para el cobro de los intereses correspondientes á los trimestres vencidos de 1.º de Abril pasado y 1.º del corriente. Palma 13 de Julio de 1882.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

Ferías de Valencia

EL VAPOR

Palma,

saldrá de este puerto para el de VALENCIA, el sábado 22 de los presentes á las 5 de la tarde estando de vuelta el dia 26 por la mañana.

PRECIOS DE IDA Y VUELTA.

- 1.ª cámara 25 pesetas.
- 2.ª cámara 15 »
- 3.ª cámara 10 »
- Se despacha Marina 32.

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Pello, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Peco, y los célebres vales de la zarzuela la Tempes-tad de Chapi. 6

PARA ALQUILAR.

En la casa zaguan situada en la plaza del Carmen, frente al cuartel del mismo nombre hay para alquilar el primer piso que reúne toda clase de comodidades. En el entresuelo del mismo zaguan darán razon. 8-2

Atencion.

Sastreria nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capelleria, esquina á la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economia; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio del público.

No equivocarse, Sindicato 54.

NOTA. Tambien se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de balde y á la última perfeccion, tal como el último figurin.

Fabricacion de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotacion de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un viñicultor práctico de las Baleares. Forma un libro de cuarenta páginas en octavo y se vende al infimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

BANCO DE MAHON.

La Junta de Gobierno en uso de la facultad que le concede el artículo 5.º de los Estatutos, ha acordado cobrar el 10 por 100 del capital nominal de las acciones, por completo del primer dividendo pasivo de 25 por 100, señalando, al efecto, el plazo de un mes á contar desde hoy. Los señores accionistas residentes en Palma se servirán verificar el pago á los señores don Pedro Miró Granada y hermanos plaza de Copiñas, número 5, todo los dias laborables de 9 á 12 de la mañana.

Deseando la Junta facilitar el expresado desembolso, ha resuelto admitir como garantía de los préstamos las propias acciones del Banco al tipo de 20 p^s, mediante el interés establecido de 6 p^s anual.

Mañón 1.º Julio de 1882.—El Director Ge.ente, Juan J. Rodriguez. 6-6

LA ALFOMBRERA.

Gran fabricacion y depósito de Telas y sacos de Yute propios para la Agricultura, esportacion y consumo del país á precios sumamente reducidos.

Los hay disponibles para almendron y harina en clases sencillas y torcidos, como tambien cordelados para café siendo esta clase sumamente ventajosa para los armadores que destinan sus expediciones á retorno con cargamento de café por obtener el saquerio en esta mucho mas barato y poderlo vender en América con beneficio caso de no convenirles aquel retorno.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS Y NOVEDADES

SASTRERIA Y CAMISERIA

de Juan Montaner,

2 á 8. SINDICATO, 2 á 8.

Debiendo dentro breves dias empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de géneros de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán á precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 á 8. 13

TINTA

para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta. Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.